

EL REGIONAL

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA TARDE

La correspondencia al Administrador de EL REGIONAL: Antonio Galdeano.

OFICINAS: GERONA 28.

Suscripción: Almería: 120 ptas. al mes. Provincia: 5 ptas. trimestre.

La Escuela de Artes

y Oficios de Almería

III

Antes de seguir adelante he de hacer dos aclaraciones al artículo anterior, prescindiendo de las erratas de imprenta como vigoroso por rigoroso práctico por práctico & que fácilmente habrán salvado mis lectores.

Se me han acercado algunos diciéndome: cómo es posible que V. defienda que puede adelantarse más con conferencias semanales que con una clase diaria o alterna?

Para aclarar esta idea que he expuesto, tengo que recordar lo que decía D. Hermógenes: «Nada es bueno ni malo per sé, sino relativamente».

Claro es que un estudiante que cursa una asignatura determinada con todas las condiciones necesarias de lugar y de tiempo; esto es, después de haber estudiado otras materias que sirvan de preparación y con los textos convenientes para ello, adelanta más indudablemente siguiendo paso a paso las lecciones, que con conferencias, en las cuales se expone en general una teoría y no puede descenderse a detalles. Pero ¿cómo es posible que pueda negarse que con el obrero hay que proceder de modo distinto? El obrero no tiene esa preparación preliminar que le sirve de base para comprender en todos sus detalles una teoría científica; se supone que además de esta falta le falta el texto porque sus medios no le permiten adquirirlo, y sin preparación preliminar y sin texto a que acomodar sus lecciones, puede obtener más provecho que el que obtiene en conferencias en que se le explica solo lo que debe saber, solo con el objeto de que adquiera la cultura de que carece, puesto que a otro fin no puede aspirar el obrero, dado el medio y las condiciones en que vive? ¿Qué adelanta con que se le dé un mes entero exponiéndole la teoría del calorico ó la de la luz, si al llegar a la clase del día siguiente se le ha olvidado (po que no puede menos de olvidarse, dadas las condiciones del sistema) lo que se le dijo el día anterior? Y llega el fin del curso y sabe tanta Física ó tantas Matemáticas como el primer día de lección, porque no puede ser de otro modo no acostumbrado a estudiar en la forma que quiere imponersele.

En las conferencias, por el contrario, se exponen las teorías en síntesis, generalizando y se entra por los ojos ó por medio de ejemplos prácticos todo lo que necesita saber, y como no se ha descendido a detalles (que para nada le sirven) no lo olvida jamás y se le sabiendo más sobre la luz ó sobre la electricidad que muchos que se le dan por ahí de sabios y hablan de lo que no entienden.

En este sentido decía y digo que aprovechan más al obrero las conferencias que las lecciones diarias y por esto con muy buen acuerdo las ha establecido el Sr. Conde de Romanones.

La segunda aclaración al artículo anterior es que a lo que digo que la mayoría de los matriculados son estudiantes del Instituto y he debido decir han sido, pues del curso actual no tengo datos y no me gusta hablar sino de lo que tengo pruebas. De que han sido en cursos anteriores si tengo pruebas, y por eso lo digo.

Del curso actual nada puedo decir.

Y el que hubiera estudiante, matriculado en la Escuela producta los consiguientes perjuicios á la clase obrera, entre ellos el que los estudiantes, con su carácter levantisco, propio del Gremio, se burlasen del obrero, que no tenía las mismas condiciones de comprensión que ellos y era poco diestro al principio para trazar para ellos y círculos & c. y concluyese por aburrirse de tales burlas, abandonando al cabo la enseñanza para no provocar un conflicto.

Por eso, á pesar de la gran matrícula que en las Memorias de la Escuela constan, son relativamente escasos los verdaderos obreros que á ella acuden, á pesar de ser establecida por ellos y para ellos.

Pero no es esto solo, y continuaremos.

ALBERTO REGULEZ.

Una mejora

Nuestro muy querido amigo don Eduardo Verdegay, jefe de negociado en la Dirección general de Correos, nos comunica en expresiva carta, que en vista de las quejas formuladas por EL REGIONAL en su edición del día 3 de los corrientes, se han circulado las órdenes oportunas á este Administrador de correos, para que el peatón de Gérgal á Alboloduy prolongue su servicio hasta Santa Cruz.

Mucho celebramos que nuestras indicaciones hayan sido atendidas, toda vez que sin sacrificios para el Estado se corrigen deficiencias, que perjudicaban grandemente á los vecinos de aquellos pueblos.

Nuestro aplauso al Sr. Director del ramo y ojalá pudiéramos hacer lo propio por lo que se refiere al pésimo servicio de telegrafos, casi constantemente interceptado.

Obras son amores.....

No basta Sr. Alcalde, la amabilidad característica de que da gallardas muestras cuando se le indican medidas necesarias al bienestar del pueblo, precisan hechos prácticos, y si hemos de ser francos, justo es consignar que S. S. ha adoptado el acuerdo prudentísimo de decir á todo que sí y hacer lo contrario, y huelga consignar que ese sistema para nosotros no es más que una prueba de condescendencia, que no necesitamos por tenerla reconocida, y que de ningún modo se satisfacen con buenas palabras las urgentes necesidades del vecindario.

No dejamos de reconocer que el «improbo» trabajo que trae consigo un período electoral próximo, le distraerá necesariamente de otros cuidados, acaso para S. S. menos importante porque solo atañen á sus administrados, pero preciso es pensar en todo, si ha de sostenerse íntegro el prestigio indispensable para obtener la popular confianza.

Llamábamos la atención de S. S. en números anteriores respecto al precio escandaloso del pescado, significándole la necesidad urgentísima de evitar los abusos de los acaparadores, que acostumbrados á una exportación fácil y provechosa, han llegado á constituir el terror de la gente del puerto, á quien imponen su voluntad omnimoda pagándoles al precio que les place y dejando el desecho para el consumo de la capital que tiene que admitir lo peor y pagarlo carísimo por su escasez.

Ningún artículo de primera necesidad es tan susceptible de mejorar en su situación económica como el pescado, y el Sr. Alcalde fallará á sus promesas si no lo hace, ya que no ha de gravar en nada con ello los presupuestos municipales.

Es indispensable crear un arbitrio de exportación para el pescado, que cohiba la enorme salida que hoy tiene, que la limite al menos en buena parte, para que deshecha la «combinación» de los exportadores, se quede aquí la mayor parte de la pesca, y se cotice á un precio módico, como sucede en todos los puertos de mar, pues sabido es que el pescado significa el recurso de la clase

pobre, que necesariamente comé de vigilia por estar en constante desarmonia sus modestos recursos y el alto precio de la carne.

Ya hemos oído al Sr. Alcalde lamentarse de que le pidan cosas que no son de su competencia, lo cual quiere decir que hará todas aquellas que estén á su alcance.

Mucho celebraremos que así suceda, porque sería doloroso que entretenido él y creyendo entretener también al público con sus alhagadoras promesas, se echara encima el mal tiempo, proporcionando serios conflictos que pueden evitarse ahora á poco trabajo; pero un poco trabajo que, es preciso hacerlo, porque ya es sabido que en asuntos de esta índole, obras son amores y no buenas razones.

Obras del Puerto

(CONCLUSIÓN.)

(La comisión compuesta de los señores Espinar, Romero y Molini, informará respecto á obras de escollera en el dique de Poniente y no de la construcción de norais, como ayer se decía.)

A propuesta del Director facultativo es nombrado escribiente tercero don Eduardo Torello.

Informe del Sr. Ingeniero al proyecto presentado para la construcción de una vía muerta, que partiendo de la parte posterior de la cortina de Poniente, enlace con la vía marítima.

El contratista de Levante reclama el pago de 13.334 pesetas que dejaron de abonarse de obras ejecutadas en el año 1899.

La Junta considera justa la petición y acuerda interesar el pago de la superioridad.

Cuentas de gastos correspondientes á Septiembre y Octubre.

Para resolver en la reclamación presentada ha tiempo por los propietarios de cinco casas que sufrieron daño en la calle del Mar, se nombró una comisión que proponga lo que proceda.

El Sr. Iribarne se extraña que en los estados demostrativos de ingresos figura un epígrafe, que dice «Planchas», y no obstante no aparece ningún ingreso, siendo público que el comercio paga ese servicio.

En efecto las planchas que utiliza el contratista son propiedad de la Junta, en cuya caja ha debido ingresar 1.700 pesetas anuales; pero hace tres ó cuatro años que no ha ingresado ni un solo céntimo.

El Presidente, Sr. Roda y todos los señores vocales, protestan del abuso y por unanimidad se acuerda la rescisión del contrato, la incautación de la fianza y perseguir al contratista para que ingrese las cantidades que debe.

Para que no se paralice el servicio de carga y descarga, este se hará por administración, hasta que construidos los nuevos modelos de planchas de hierro, se anuncie la subasta del servicio.

El Sr. Iribarne dice que el mitin del teatro Variedades fué una prueba elocuente de la cordura con que procede la masa trabajadora de Almería, cuyas pretensiones son tan justas, que considera indispensable apurar todos los recursos para que durante el próximo invierno no falte trabajo y al efecto invita al Sr. Ingeniero-jefe para que exponga las obras que pudieran acometerse y el estado de los proyectos en estudio.

El Sr. Molini se felicita de la pregunta, que le proporciona ocasión para desvanecer errores propagados, y se extiende en consideraciones para enumerar la serie de contratiempos por qué han pasado los proyectos de afirmado y obras interiores del dique de Levante.

Cuando estuvo en Almería el señor Canalejas, se anunció el envío de 30.000 pesetas presupuestadas para el afirmado del pavimento de Levante, cantidad que no se ha librado. Por el contrario, la Dirección general ha pedido nuevos antecedentes respecto á las obras del andén de costa, las cuales no podrán acometerse por falta de consignación en el actual presupuesto.

Respecto á la obra magna, que tanto interesa á Almería y por la que todos batallamos: la construcción de la travesía y demás obras interiores del dique de Levante, el Sr. Molini se concretó á decir que se trabaja activamente por el

personal á sus órdenes; pero sin determinar la fecha aproximada en que se terminará el ante proyecto.

Todos los Sres. vocales convinieron en la necesidad de realizar obras, por más que se tropiece con la dificultad del dinero, obstáculo que desaparecerá tan pronto como rijan los futuros presupuestos.

Por unanimidad se facultó al señor Roda para que haga ciertas gestiones en Almería, de las cuales se espera un resultado satisfactorio para las clases trabajadoras.

También se habló de lo conveniente que sería enviar una comisión á Madrid que gestione cerca del Gobierno.

De esa comisión formarán parte el Sr. Gobernador civil, el Presidente señor Roda, D. Manuel Martínez y todos los Sres. vocales y representantes de la Cámara de Comercio que lo deseen.

Se acuerda por último uniformar á los porteros é instalar el alumbrado eléctrico en las oficinas, levantándose la sesión.

Crimen horrible

En la villa de Turre se ha cometido un horrible crimen que ha producido la indignación de aquel vecindario. Desde algún tiempo venían haciendo vida marital María García Gonzalez y Antonio Sánchez.

Como la madre de éste, Felipa Viciado García, anciana de 68 años de edad se opusiera al matrimonio de su hijo con María García, ésta, el pasado día dos, la sacó al campo con el pretexto de coger leña, y al llegar al sitio nombrado «Cañada de Ridaos», con una piedra le dió en la cabeza, haciéndola caer en tierra, y después subiéndose encima, le acabó de quitar la vida.

María García, al objeto de ocultar su delito, cubrió el cadáver de la anciana con piedras, regresando después al pueblo.

El hecho, por el pronto, María no se lo reveló a nadie hasta que el día 6 le dijo lo ocurrido á Antonio, en vista de la insistencia de éste en buscar á su madre, pero él no se atrevió á ponerlo en conocimiento de la autoridad, por temor á que con él hiciera lo propio la familia de aquella.

A no ser por el cabo de la Guardia de aquel puesto, José Lirola Rubi y el guardia Emilio Miralles Torres, este terrible crimen no se hubiera descubierto tan pronto. Dicha pareja, al llegar al sitio ya indicado, hubo de percibir cierto mal olor, que en un principio creyeron fuera de algún animal que se hallaba en estado de putrefacción; pero tan extraño que, guiados por la curiosidad, se dirigieron los citados guardias al sitio de donde procedía, encontrando un montón de piedras en el que observaron algunas ropas que se ocultaban debajo del mismo. Quitadas las piedras, vieron el cadáver de Felipa Viciado.

La benemérita al regresar al pueblo, empezó las diligencias necesarias para coger al autor, dando por resultado aquellas la detención de María García, autora del crimen, y la de su amante Antonio Sánchez.

La benemérita al regresar al pueblo, empezó las diligencias necesarias para coger al autor, dando por resultado aquellas la detención de María García, autora del crimen, y la de su amante Antonio Sánchez.

Información local

Alcañices. Terminados por la Comisión liquidadora del primer batallón del regimiento infantería de Asturias, núm. 31, expedicionario á Cuba, los ajustes de los individuos del mismo, los que hayan pertenecido á él y no hubieren solicitado su abono podrán efectuarlo desde luego en instancia que dirijan al Coronel Jefe de dicha comisión que reside en Madrid, cuartel de Reina Cristina.

Soldados. En el vapor «Grao» han marchado esta tarde para Alicante á incorporarse á su regimiento, cuatro soldados que residían en esta provincia disfrutando de licencia ilimitada.

Herida herida. En el Hospital ha sido curada esta mañana una mujer, habitante en las Cuevas, de una pequeña herida que se ocasionó en la oreja izquierda con un clavo.

Los prohibidos. Después de un escandaloso artículo que publica «El Fusil» de Madrid, referente á juegos prohibidos en Almería, leemos en el colega de la mañana:

«Sin intención ninguna, trasladamos á nuestras columnas la siguiente noticia que tomamos de un periódico de Madrid:»

«Por el Gobierno civil se han girado severas órdenes á fin de impedir en absoluto que se juegue á los prohibidos en los círculos de recreo, cerrando aquellos en los que se detienda dicha disposición gubernativa.»

No hay que decir que nosotros recomendamos la noticia también sin intención.

D. E. P. Ayer á las cinco tuvo lugar la conducción del cadáver de D.^a Francisca Ruiz Fernández al cementerio de San José.

Esposa modelo, madre cariñosa y afable amiga, deja grandes tristezas en el corazón de todos los que la trataron.

La numerosa concurrencia que asistió, fué una verdadera manifestación de simpatías hacia la finada.

Presidieron el duelo sus parientes D. Luis Sanchez Lopez, D. Enrique Punzón Zapata, D. Luis y D. Antonio Sanchez Punzón, y los Sres. D. Diego Vazquez, D. Fernando Sanchez y don Joaquín Meneses Requena.

Noa asociamos muy de vez en al sentimiento de familia tan estimada, deseándoles la resignación cristiana, que ha menester por tan rudo golpe.

Denunciado. Lo fué al número correspondiente al pasado viernes de nuestro estimado colega «Las Noticias» de Barcelona, por su valiente campaña en contra de aquel Gobernador civil, Sr. Scias.

Lamentamos el percance.

Los niños almerienses. La cuadrilla de Niños Almerienses, ha sido centrada para torear en B. J. los días 19 y 21 del corriente.

De viaje. Ayer marchó á Granada nuestro particular amigo don Luis Alvarez, con el objeto de ultimar el contrato con el notable quinteto «Turis», que amenizará las veladas en el café Mendez Nuñez.

Multas. Por el Inspector de la Plaza de Abastos, han sido multados los vendedores siguientes:

Fernando Miralles, 50 céntimos; Blas Gonzalez, 50 id.; Antonio Aguirre, 50 id.; Francisco Ruso, 50 id.; Julián Miralles, 50 id.; Juan Viciado, 50 id.; Luis Viciado, 50 id.; Manuel Lopez, 50 id.; Antonio Ramirez, 50 id.; Enrique Gonzalez, 50 id.; y Miguel Morales de las Heras, 3 pesetas.

Secretario. Ha sido nombrado Secretario general de la Comisión provincial de «La Cruz Roja» en Almería, nuestro ilustrado amigo don Luis Echepare Lopez.

Sea enhorabuena.

Elecciones municipales. Se ha acordado las siguientes fechas del próximo Noviembre para verificar las elecciones municipales.

Día 3, designación de interventores; día 10 las elecciones municipales, y día 14, el escrutinio.

Registrador. Ha sido nombrado Registrador de tercera clase de Purchera, D. José Utrilla y Utrilla, que sirve el de Huelma.

Teniente. Hoy ha verificado su presentación en el Gobierno Militar el primer Teniente de Carabineros D. Pedro Pardo Robles, al que se le ha concedido el retiro para Almería.

Guardia civil. La de Doña María ha detenido á Trinidad Maqueda Murcia, vecino de Ocaña, por causar daños en las parras que Vicente Martínez Gonzalez posee en los sitios denominados Zahurda de Zamora y La Humbría.

—La de Lucainena ha hecho lo propio con Juan Lázaro Rodriguez («Charra», que se hallaba reclamado.

Casa de Socorro. Hoy á las nueve ha sido curado en la «Casa de Socorro» de una herida incisa en la mano izquierda que se produjo con una navaja estando cortando una tabla, José Díaz Muley.

Después de ser curado por el médico de guardia D. Manuel Peralta, auxiliado del practicante Sr. Gutiérrez, pasó á su domicilio.

Ley Municipal

El proyecto de ley Municipal aprobado por el Consejo de ministros, se inspira en los principios siguientes: Reconocimiento de personalidad jurídica á los municipios.

Organización distinta de los ayuntamientos de 1.000 habitantes; de 1.001 á 100.000 y de 100.001 en adelante.

En los municipios de menos de 1.000 habitantes, los ayuntamientos se compondrán de cinco concejales renovables cada dos años, y la Junta municipal de la mitad de los que tienen capacidad para formar parte de ella cada año.

El alcalde y los tenientes se nombrarán por Junta municipal. En los de 1.001 á 100.000, la diferencia está en la reducción del número de concejales y en la participación de determinadas corporaciones en las funciones municipales.

En los de 100.001 en adelante, las Juntas municipales pueden determinar que se constituya una Comisión técnica que auxilie al alcalde en la ejecución de los acuerdos del ayuntamiento.

Organización distinta también de las Juntas municipales. Capacidad para intervenir en las funciones municipales de individuos que pertenezcan á determinadas Corporaciones científicas, agrícolas, mercantiles, industriales y de obreros.

Reducción del número de concejales. Elección, al mismo tiempo que de ellos, de suplentes suyos para los casos de vacantes.

Limitación de las facultades del gobierno para el nombramiento de alcaldes de real orden á los de poblaciones importantes, á propuesta en terna de los ayuntamientos en las poblaciones de menos de 100.000 habitantes.

Ampliación de los asuntos en que los ayuntamientos han de intervenir con exclusiva competencia por afectar solo á intereses municipales.

Simplificación de la contabilidad municipal. Separación de la responsabilidad gubernativa y criminal en que pueden incurrir los alcaldes, tenientes y concejales.

Limitación de los recursos de alzada, de manera que no haya de intervenir el poder central en los asuntos que á intereses exclusivamente municipales afectan.

Seroterapia

En los sitios principales que más frecuenta la gente, en vallados y en cristales, hay letreros colgados con el reclamo siguiente: «Doctor Lanceta. Premiado por distintas academias Microblófico afumado, ¡Abajo las epidemias! Ternera seis, duplicado.»

Cómo hoy la epidemia asuela á la indiana población, pongo á la disposición, de mi escogida clientela la siguiente relación de los sueros principales, que, según la teoría de eminencias médicas libran de todos los males conocidos hasta el día.

Para el infeliz mortal que ejerza de profesor de enseñanza elemental he inventado un superior caldo de ave de corral.

Para los enamorados que no temen el resaca, ni el calor de treinta grados, tengo, entre otros preparados, viros de ganso... inocente.

Hay suero de gallo fino, para el cantante ladino que cobra mucho dinero, y que por cantar un trino suelta todo un gallinero.

El marido confiado que se encuentra algo escamado y no acaba de escamarse, aquí puede vacunarse con el virus de venado.

El celoso concejal que suocia las manos saca del arca municipal, puede usar el especial virus directo de urraca.

Sueros extra superiores de caballos especiales y de animales mayores, para los pederastores de las obras teatrales.

Saca muelas y voceros. Y tengo para peetas las variedades completas (todas ellas muy baratas) según diversas recetas del famoso atún de latas.

Para el taimado curial, trapisondista y protoviro, vendo un virus especial de crédito universal sacado del mismo cuervo.

Tengo suero de pollino para el crítico rampón que emplea el feo camino de hacer su reputación tirando la del vecino.

Y hay sueros de pavos reales para los que se las tiran de señores principales y sin crepel se miran de sobarbitos animales.

Y más escocado no soy, porque con lo detallado creo que sobra por hoy; ¡ya sabéis que siempre estoy Ternera seis duplicado!

Balala religiosa
Dia II Viernes. — San Nicasio, obispo, San Fernando, mártir y San Luis Beltrán, mártires.

Liturgia. — La Misa y oficio divino son del Santo del día, con rito de primera clase y color blanco.

CULTOS.
Catequesis. — A las 9 prima, tertia y misa mayor, sexta y nona.

Por la tarde á las tres horas canónicas. Misa mayor á las 9 en todas las Iglesias.

En todas las parroquias por la noche rosario. A las 15 horas canónicas, Misa de Comunión á las 5 y media en el Hospital, á las 9 y media en la Purísima y Santa Clara y á las 7 en las demás comunidades religiosas.

Observaciones meteorológicas
Barómetro. 761.1
Termómetro seco. 25.2
Ídema húmedo. 22.9
Viento calma
Mar liza, cielo despejado.

BOLSA
4 por 100 interior fin de mes 70.70
4 por 100 exterior. 00.00
4 por 100 amortizable. 00.00
Londres á la vista. 36.00
París. 43.10

Juzgado Municipal.
Nacimientos
José Antonio Delgado.
Luis Rodríguez Miras.
Antonio Martínez Martínez.
Doctores Espinosa Pérez.

Defunciones
Francisca Ruiz Hernandez.

Casamientos
Ninguno.

Movimiento marítimo
Entradas
Vapor «Javelanas» con carbón, de Mahón.
Vapor «Nemancia» con esparto, de Orán.
Vapor «Cabo San Sebastian» con carga, de Cartagena.

Despachados
Vapor «Cabo San Sebastian» con carga para Málaga.
Vapor «Aznalharacha» con carga, para Cartagena.
Vapor noruego «Norge» con futa, para Gotemburgo.

Laboratorio Químico Decimástico
DE LOS SEÑORES
D. Ramón de Cala y Lopez, Licenciado en farmacia, y D. Antonio de Falces y Perez, capataz facultativo de minas.
Calle de San Pedro núm. 7, Cuevas.
Ensayos de minerales, tierras, abonos, orina, etc., etc.
Se remita tarifas de precios á solicitud de os interesados.
Dirección telegráfica, Laboratorio Cuevas.

¡No más calvos!

Específico de Ontina.
Meravilloso y sorprendente preparado del Siglo, es el mejor, y sin rival vigor para el cabello, lo hace crecer, conserva y hermosa, dándole fuerza y brillo.

Su uso diario, restablece por completo el color natural del cabello, evita la salida de canas, calvicie y caída del pelo, restableciendo el crecimiento de nueva cabellera.

Poderosa y única esencia higiénica, que limpia y destruye todas las enfermedades, erucciones y caspa del cuero cabelludo.

Precio del frasco 5 pesetas.
Se envía franco de porte á provincias, á todo el que lo pida, remitiendo el importe en libranza de giro mútuo y sello para la carta.

Depósitos de venta: Tienda del quante, calle Real y Perfumería Inglesa, Paseo del Príncipe, y Depósito central, Vargas, 3, Almería — E. Lapeña.

La Inmaculada Concepción
Colegio de 1.ª y 2.ª enseñanza
Calle de Trajano, 17 pral.
Director: D. Antonio Lopez Morales
La matrícula queda abierta en la calle de Martínez Campos 4, de 9 á 12 y de 3 á 6:10-30

Eugenio Bustos
DROGUERIA
GRANADA 25.—ALMERIA.
Aceite para engrasar de maquinarias.
Aceites de linaza.
Albaidales.
Azufre sublimado.
Mínics.
Sulfatos de cobre.
Sulfato de hierro.
Productos químicos para Farmacia, Laboratorio y Artes.
Cámaras, placas, papeles y toda clase de aparatos para fotografías.
Colores y barnices.

Aurelia
FABRICA DE TEJIDOS
Almería.
Trajes de ocina azules y blancos.
Mantelería de granito, todos tamaños.
Lienzos de catres, ancho y estrecho.
Colechones listos y cuadros.
Para cortinas varias clases.
Lonas fuertes en diferentes anchos para toldos, kioscos, bares, molinas, etc., etc.
Telas de butacas bonitas y fuertes.
Lienzos caseros, gantes, patenes, sacos, costales y otros artículos de los tejidos en sus telares.

Murcia, núm. 14
Miguel Suero Torres.

EL GLOBO
Establecimiento de comestibles de la VIUDA DE GENARO RUIZ
Paseo del Príncipe 13 (Pasaje) y Mercado 3
Se acaba de recibir el legítimo chorizo extremeño, salchichón de Vich, afún en escabeche muy superior y dátiles de pensir superiores.

VINOS FINOS PARA MESA
DE LAS
Bodegas Franco Españolas
A DIEZ PESETAS DOCENA DE BOTELLAS.
Venta exclusiva: S. Frías Lirola, Príncipe Alfonso 6.
Sucursales: Real 3, y Príncipe 8.1

Academia preparatoria

para carreras especiales, dirigida por D. Angel Ochotorena, Ingeniero de caminos y D. Fausto La Gasca, Doctor en Ciencias.
Calle de San Francisco número 3.—ALMERIA.

Preparación para el ingreso en las escuelas de Ingenieros de caminos, canales y puertos.—Agrónomos.—Montes.—Minas.—Industriales (Mecánicos y Químicos).
Academias militares.—Infantería.—Caballería.—Artillería.—Ingenieros.—Administración militar.

Escuelas de marina.—Astrónomos del Observatorio de marina.—Administración de la armada.—Infantería de marina.—Cuerpo general de la armada.
Preparación completa para las carreras de Sobrestantes de Obras públicas.—Correos.—Telégrafos.—Aduanas.—Estadística.—Astrónomos y auxiliares del Observatorio astronómico y meteorológico de Madrid.—Torreros de faros.—Fiel castreates de pesas y medidas.—Maestros de obras millitares.—Etc.

Las clases se abren el día 1.º de Octubre.

EL DIA
Compañía Anónima de Seguros de incendios y accidentes marítimos.
Capital 10.000.000 de pesetas.
Domiciliada en Cartagena, calle de San Francisco, número 7.

SUB DIRECTOR EN ALMERIA Y PROVINCIA,
Don Raimundo Manzanares
(HOTEL TORTOSA.)
Se necesitan Agentes en la provincia, con buenas referencias.

Gran Hotel de Londres
Establecimiento de primera clase, por su edificio que es un magnífico Palacio; por su decorado y atrezo que es superior, elegante y moderno; por su cocina, que es de gran fama y mucho más ahora que desde el 1.º del corriente mes se ha encargado de ella uno de los maestros cocineros de más fama de España; por su dependencia, que es competente, fiel y obediente; y por la formalidad en todos sus negocios toda vez que el pasajero sabe lo que ha de pagar desde que pide habitación, pues todas tienen estampado el precio y demás condiciones propias y corrientes de los hoteles, por lo que resulta no tener rival en esta Capital y sin embargo el precio empieza desde 6 pesetas y 50, según la habitación y su decorado.

Sordos
Gran invento
D. Vicente Ruiz, director del gabinete acústico de Madrid, ha inventado el modo de dar oído á los sordos sin operar, por lo que S. M. la Reina le ha concedido Real privilegio. El Sr. Ruiz remite prospectos gratis á quien los pida mandando sello.—Montera, 12, segundo, izquierda MADRID.

Antonio Alemán, Real, 35.
Blanquillos, Salchicha, Longaniza, Guitifarra y Morcilla.
Carbón de Coco á 14 reales quintal, en dicho establecimiento darán razón.
REAL 35.

Cognac francés superior
de la acreditada casa
Reduvoir et Fils
DEL MISMO COGNAC
Reconocido como una verdadera especialidad y premiado en varias exposiciones con medalla de oro.
Depositario, Sebastian Orozco, Marquy, 12, Almería.

Patatas para simiente
Se ofrece una partida muy importante de la clase llamada colorada, franco bordo, Santander, á precios muy económicos.
Dará razón D. José Manzano, calle de Alvarez de Castro, 21, bajo izquierda. 10 15

ALMAGEN
—DE—
MADERAS Y MAQUINAS DE SERRAR,
—DE—
Angel Pastor Gimenez
CALLE DE APOLO
Participo á mis numerosos amigos que he establecido mis almacenes de maderas con máquinas de aserrar, que pongo á su disposición.
Entrada á los almacenes y despacho, calle de Apolo, frente á la puerta lateral del Teatro.

OLD BRANDY
COGNAC SUPERIORES Puros de vino
Jimenez & Lamothe
Málaga y Manzanares
Marcas 1.ª 2.ª 3.ª — V. S. O. Extra, Non-plus ultra.
Pidanse en todos los buenos establecimientos.

LOS ALPES
Confitería y Pastelería
DE
Eloy Rodriguez.
Se hacen toda clase de encargos, fuentes, ramilletes y biscochos, R. Diez.
Se sirven faldas y bautizos.
Magnífico surtido en caramelos, bombones y todo lo que pertenece al ramo de confitería.
Toda clase de dulce surtido y del día á PESETA LIBRA. Paseo del Príncipe, número 11, frente al café suizo, ALMERIA.

Superiores
Han llegado los embutidos Murcianos y se venden en el establecimiento de

ALMAGEN
—DE—
MADERAS Y MAQUINAS DE SERRAR,
—DE—
Angel Pastor Gimenez
CALLE DE APOLO
Participo á mis numerosos amigos que he establecido mis almacenes de maderas con máquinas de aserrar, que pongo á su disposición.
Entrada á los almacenes y despacho, calle de Apolo, frente á la puerta lateral del Teatro.

ALMAGEN
—DE—
MADERAS Y MAQUINAS DE SERRAR,
—DE—
Angel Pastor Gimenez
CALLE DE APOLO
Participo á mis numerosos amigos que he establecido mis almacenes de maderas con máquinas de aserrar, que pongo á su disposición.
Entrada á los almacenes y despacho, calle de Apolo, frente á la puerta lateral del Teatro.

ALMAGEN
—DE—
MADERAS Y MAQUINAS DE SERRAR,
—DE—
Angel Pastor Gimenez
CALLE DE APOLO
Participo á mis numerosos amigos que he establecido mis almacenes de maderas con máquinas de aserrar, que pongo á su disposición.
Entrada á los almacenes y despacho, calle de Apolo, frente á la puerta lateral del Teatro.

ALMAGEN
—DE—
MADERAS Y MAQUINAS DE SERRAR,
—DE—
Angel Pastor Gimenez
CALLE DE APOLO
Participo á mis numerosos amigos que he establecido mis almacenes de maderas con máquinas de aserrar, que pongo á su disposición.
Entrada á los almacenes y despacho, calle de Apolo, frente á la puerta lateral del Teatro.

ALMAGEN
—DE—
MADERAS Y MAQUINAS DE SERRAR,
—DE—
Angel Pastor Gimenez
CALLE DE APOLO
Participo á mis numerosos amigos que he establecido mis almacenes de maderas con máquinas de aserrar, que pongo á su disposición.
Entrada á los almacenes y despacho, calle de Apolo, frente á la puerta lateral del Teatro.

Grandes depósitos de maderas y serrería mecánica

DE

José Fernandez Burgos,

Sucesor de viuda de Julian Gimenez,

Calles, Obispo Orberá y Apolo.

En estos depósitos encontrará el público toda clase de maderas propias para construcción, pino rojo y abeto en tablones y alfangas.

Pino del Canadá en viguetas, tablones y vigas.

También hay grandes partidas en puntalería y sostenes para parrales.

Se aserran maderas para toda clase de envases.

Serrin de corcho

Precio limitado

Jerónimo Lino Rodriguez

Murcia, 13.—Almería

De quintas.—El próximo día 13 se reunirá el Ayuntamiento para proceder á la clasificación y declaración de soldados, de los mozos que han sido objeto del sorteo supletorio verificado el día 29 de Septiembre último.

Libramientos.—En la Delegación de Hacienda se han recibido tres libramientos á favor del señor Jefe de Telégrafos, importantes en junto 375 58 pesetas.

Pagos.—La Dirección general del Tesoro ha autorizado á esta Delegación de Hacienda para que se sirva disponer el pago de los libramientos de carácter no preferente, expedidos hasta el 30 de Septiembre próximo pasado.

Ascenso y traslado.—Por Real orden ha sido ascendido á oficial de segunda clase de la Investigación regional de Hacienda, D. César Polo Valgama, que lo es de tercera en esta Tesorería.

Para cubrir esta vacante se ha nombrado por traslación de la Tesorería de Córdoba, á D. Manuel Bartolomé.

Almoneda.—Se venden algunos muebles en perfecto uso. Informarán en la calle de Majadores, número 4, al final de la Ramba de Alfarcos, solo por cuatro días, de 10 á 12 y de 1 á 5.

Licencias.—En el día de hoy se han expedido por el gobierno civil licencias de uso de armas, á favor de D. Francisco Rondo Gonzalez, D. Vidal Milán y D. José Andrés Tortosa.

Resuelto.—En la zapatería Almeriense de José Rodriguez Bordalán, se venden brodequines Rusia, novedad á 14 pesetas, de becerre superior para caballero á 12 id., de lona cosidos 10 id., de lona clavados á 50 id.—Tiendas

Licorero, el mejor digestivo.

SOCIEDAD MINERA

LOS SUSPIROS

Situada

en el barranco Pinalvo de Mar, término municipal de la ciudad de Cuevas.

Por acuerdo de la Junta general de esta empresa, se dá en arrendamiento el perímetro de esta mina y bajo el pliego de condiciones que estará expuesto en el domicilio del Presidente accidental, Plaza de Bermúdez, número 7.

Los pliegos se recibirán hasta el 20 de los corrientes á la una de su tarde, en expresado domicilio. La Junta Directiva se reserva el derecho de aceptar el pliego que á su juicio sea más beneficioso á los intereses de la Sociedad propietaria.

Almería 1.º de Octubre de 1901.—El Presidente accidental, Agustín Fernández.

8 10

¡Léase!

En la tercera plana.—Ley municipal.—Seroterapia.—Boletín religioso.—Observaciones meteorológicas.—Bolea.—Juzgado municipal.—Movimiento marítimo.

Noticias

En la mina Arrayanes, de Linares, el obrero Saturnino León Rivero, tuvo la desgracia de caer á un pozo quedando muerto en el acto.

La Cámara de Comercio de España en Londres, ha tenido la feliz y patriótica idea de establecer una clase, donde se enseñará el español por su cuenta y costa.

La Cámara de Comercio inglesa de Londres ha puesto á disposición de nuestros compatriotas, y gratuita-

mente, locales á propósito en su Departamento de Educación Comercial.

Las clases de la nueva cátedra de español comenzarán en breve.

Los Sres. Pickman y Compañía de Sevilla se han visto obligados á suspender los trabajos y cerrar la conocida fábrica de liza de su propiedad denominada «La Cartuja», á consecuencia de la elevación de los cambios y de la actitud de disciplina de los obreros, influidos por los trabajos y las predicaciones de elementos levantiscos.

La resolución de la Casa Pickman ha producido un efecto enorme, planteándose con ella un grave conflicto para Sevilla, pues la fábrica mantenía unos 1.300 obreros de uno y otros sexo.

El mayor contingente de obreros vive en el populoso barrio de Triana, donde el cierre ha causado honda impresión.

También apareció cerrado la fábrica de cerillas de D. Enrique Ramirez cuyos obreros, en número de 300, estaban en huelga desde hace días.

Las autoridades de la capital gestionan el arreglo de los patronos y obreros de ambas fábricas.

En la próxima reunión que celebra la Cámara de Comercio de Coruña presentarán una exposición varios comerciantes para que dicha corporación gestione que por la empresa de ferrocarriles del Norte se cumpla la instrucción en cuanto á la colocación de toldos de lona en los vagones que produzcan mercancías que puedan llegar averiadas.

Parece que muy en breve comenzarán en Pamplona las obras de la nueva cárcel, á cuyo efecto hallábase ya en la población indicada, los contratistas encargados de ejecutar aquellos.

Los mismo que aquí:

Según dice nuestro colega «La Gaceta Miera», de Cartagena, el precio en depósito de embarques del quintal de plomo es de 70 reales y el de la onza de plata 15 reales y 50 céntimos.

Al descender del carruaje en que iba una señorita de Valladolid á casarse, le arrojaron un gran fresco de tinta negra, sobre el magnífico traje de raso blanco y velo de desposada, manchándolo todo y dejándolo inservible.

Se dice que el hecho, tiene por causa la venganza de una modista desechada.

Ha fallecido repentinamente en Castellón un asilado de cuarenta y cinco años de edad, de la casa de beneficencia á consecuencia de haber tomado, orlese que equivocadamente, una copa de ácido fólico en vez de agua de Vichy que usaba para sus padecimientos.

El Juzgado entiende en el asunto.

En la fábrica de Remolacha de Guadix se rompió anteayer la cadena de un ascensor que eleva las vigas cargadas de piedras para los hornos de cal y cayendo sobre una considerable altura aplastaron la cabeza á un operario, que quedó muerto en el acto, ocasionando á otro heridas graves.

Un despacho de Cantón (New York) anuncia que ha sido presa una mujer viuda, del cargo marido, que había envenenado á los cuatro difuntos esposos, á cinco de sus hijos, á una hermana suya y á otras cuatro personas más de su familia.

En vista de un escrito consultando á cuál de las dos filaciones que recibe las zonas deber unirse las cartas de pago de los individuos redimidos á metálico, si á la que queda en caja ó á la que pasa al depósito, se ha dispuesto que las citadas cartas de pago queden unidas á las filaciones que radican en las cajas.

El general presidente de la Asociación del Colegio de María Cristina, para huérfanos de infantería, en virtud de los acuerdos tomados por la Junta facultativa del profesorado de dicha Asociación, ha dirigido una circular á los cuerpos del arma, en la que se consigna el actual plan de enseñanza y las reformas que se imponían, considerado conveniente y como únicas salidas racionales para la mayoría de los alumnos de este Colegio, el estudio de las profesiones artes y oficios, prescindiendo de la nómima del Estado.

La Gaceta del día 2 ha publicado el nuevo Reglamento para el régimen y gobierno de los Institutos generales, y técnicos.

Desde Barcelona telegrafían un hecho verdaderamente escandaloso, que por desgracia no es la primera vez que ocurre.

Una pobre mujer, viuda de un obrero, que llegó hace poco tiempo embarazada, dió á luz en la barca que la conducía á tierra.

Los boteros la llevaron á su barca, la asistieron en los primeros momentos y la acompañaron al nacer el día al Asilo del Parque.

Ni en este establecimiento, ni en el Hospital de la Santa Cruz, ni en la Casa de Maternidad la admitieron, y la infeliz, con el recién nacido en sus brazos, recorrió el terrible calvario hasta caer sobre las losas desfiladas. Una mujer la condujeron á la alcaldía de barrio, en donde quedó acogida.

Una colecta iniciada en el momento proporcionó á la infeliz madre los más preciosos recursos.

He aquí la pintura de la caridad oficial, más brutal que el egoísmo indicado.



Para Liverpool

El acreditado y rápido vapor español BENITA, de la Línea Sarra, llegará á este puerto el 14 del corriente y saldrá en el mismo día.

Agente: R. Castellano, calle del Arsenal, núm. 2.

Vapores correos de la Comp.

Transatlántica.

Admiten barriles de uva para Puerto Rico, Habana, Manila, Montevideo, Buenos Aires, Rio Janeiro Santos, QUEBEC y MONTREAL.

Seguros marítimos

The Underwriting y Aurora.—Se aseguran barriles de uvas y demás mercancías por vapores y Veleros á primas económicas.

Representante, D. Alberto Ruiz.



COMPANÍA VASCO-CANTABRICA DE NAVEGACION AZUAR Y COMPAÑIA

El vapor APPE saldrá el día 11 de Octubre para Hamburgo.

El vapor ABRIL saldrá el 14 de Octubre para Londres y Ambarés.

Consignatario: Fernando Roda é Hijo.

Para el Báltico y Hamburgo



Línea de vapores del Gwenska Lloyd

El magnífico vapor NORGE llegará sobre el 9 de Octubre saliendo el mismo día y tomará carga de fruta para Gtumburgo, Christiania, Copenhagen, Stockholm, Riga Lila y demás puertos del Báltico.

También tomará carga para Hamburgo.

Se ruega á los señores cargadores avisen con tiempo la carga que necesitan y á la llegada del vapor se provean de la orden para cargar.

Para más informes, J. R. Calva, hijo y sobrino en liquidación.

Vapores Macandro



Para Hamburgo

El GEORGIAN cargará firmemente el 10 y saliendo en el mismo para dicho destino.

Spencer y Foda

Nota.—Rogamos á los señores cargadores tomen la correspondiente orden para cargar.

La Renovación del estómago

por la Solución Estomacal Sanchez, es un hecho que lo garantiza la experiencia en innumerables casos de dolor de estómago, dispepsias, flato, acedías, ardor, bocanadas de agua, intolerancia de los alimentos y digestiones difíciles: todo el que necesita usar en general del bicarbonato más ó menos frecuentemente para calmar cualquier molestia ó dolencia, tome un bote de la Solución Estomacal Sanchez y verá con cuanta verdad se le ha llamado á esta preparación.

La Renovación del estómago

De venta: Farmacia de Vivas Perez, Almería.

Para consignaciones,

representaciones, tránsitos, facturaciones, cementos de todas clases y único representante del portland y caltell de Lafarge, dirigirse á JOSÉ REVUELTAS FERNANDEZ. (a)

TOMAS MORRISON COMPY LIMITED

Calle de Pescadores. ALMERIA
Grandes almacenes de hierro y aceros

Sulfato de cobre.
Duelas de roble.
Madera de Pin Roble.
Varas de adelfa.
Alambres galvanizado Belga.
Cementos y cales.
Básculas y puentes básculas.
Herramientas de todas clases.
Tubería de hierro y plomo.
Chapas de zinc y hojalata.
Ejes y cañoneras.
Carburo de calcio.
Herraduras y clavos.
Albayaldes y minies.
Alambres espinos para cercas.

Sección telegráfica

Un banquete

Madrid 10-3

El general Weyler dará hoy un banquete á los Jefes de Artillería que tomaron parte en las últimas maniobras.

Entre los políticos se concede á este acto mucha importancia.

El mitin contra los consumos

Madrid 10-3-20

La Junta organizadora del gran mitin que ha de tener lugar para solicitar la supresión del impuesto de consumos, ha acordado que se celebre el día 20 del actual.

También se acordó elevar una exposición á las Cortes con idéntico objeto.

El Ministro de Hacienda y los arsenales

Madrid 10-4

Urzáiz á concedido crédito á los arsenales para mantener barcos de tercera clase en situación activa.

Mandos militares

Madrid 10-11

El próximo miércoles se pondrá á la firma de la Reina una combinación de mandos militares que tiene en estudio el General Weyler.

Jóven encarcelado

Madrid 10-11-15

En Avila ha sido encarcelado un jóven que ilegítimamente vestía el uniforme de oficial de Infantería.

El hecho ha producido extraordinaria sensación, por tratarse de un hijo de un conocido General.

Además dicho jóven venía usurpando el nombre de un hermano suyo.

Llegada de pasesenajes

Madrid 10-11-25

Hay ha regresado de su excursión á Galicia el Sr. Duque de Veragua.

El domingo llegarán á Madrid los Sres. Montero Rios y Marqués de Vega Armijo.

Bejar y Candelario

Madrid 10-11-35

Fuerzas de la Guardia civil y mozos de escuadra han salido de Bejar con el objeto de recorrer los pueblos de la línea é indagar los trabajos que se hagan para el asunto de las aguas.

La cuestión carlista

Madrid 10-11-45

Las personas más caracterizadas por su adhesión á D. Carlos de Borbón, insisten en negar que se le hayan dado ninguna clase de instrucciones para el movimiento de que se habla.

Batalla campal

Madrid 10-12

Dicen de Salonica que en uno de aquellos cafés se ha producido un espectáculo sangriento.

Un coronel turco penetró en el salón, en completo estado de embriaguez, profiriendo palabras insultantes contra el Sultán.

Como algunos militares protestaron el coronel sacó el revolver disparando al grupo de militares, matando á un comandante, dos capitanes y un paisano.

Además resultaron varias personas heridas.

Agresor linchado

Madrid 10-12-15

Por consecuencia de los sucesos de Salonica, la muchedumbre indignada arremetió contra el coronel turco, logrando lincharle.

Después se ensañaron con el cadáver, destrozándole horriblemente.

Lotería nacional

Madrid 10-11-30

En el sorteo verificado hoy, han salido premiados los números siguientes:

Premio mayor, con 240 000 pesetas,

13.502

En Jerez de la Frontera

Premio segundo, con 100 000 id.,

11.386

Premio tercero, con 30 000 id.,

8.630

Premiados con 5 000 id., los números siguientes:

11.500, 2.515, 3.020, 11.866,

911, 299, 7.147, 2.306, 6.000

9.325 y 9.445.

ALMONDORAN

CAMPAÑA UVERA

Londres 10-9-45 n.

Vapor «Carlotta»: Miguel 8,9 Gil 9,9; dos 9,6; G. R. B. 9,3; Forte 9,6; Roque 10,; Julio Aguilera 14,6; Isidoro 15,; Pepino 15,; J. Espinosa 17,; Caspino 16,6; una 20,; G. 11,; Loreto 14,; Ortega 11,;

Vapor «Genovieve»: J. R. C. 9,6; Alcazar 9,9; Lorel 11,; García 11,6; a. c. b. 11,6; J. Enciso 14,6; Tesifón 14,6; Martín 16,; ccho 11,; seis 16,6; demás retirados.

Valderrama y Comp.